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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Donnerstag, 23.03.2017, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 19/2017

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 2/2017
 
Anwesende 
Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Fritz, Bernd Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Keßel, Sven UWG/Forum-Fraktion  
Koch, Maria - Charlotte Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion  
Walter, Elka Helene CDU-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Becker, Christoph Gesamtschule bis 19.40 Uhr 
Burghoff Hernández, Maximilian Jugendparlament  
Erdorf, Rainer Stadtschulpflegschaft  
Geschwind, Astrid Sekundarschule  
Grote, Martin Katholische Kirche  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Scheuer, Uta Grundschule  

stv. beratende Mitglieder 
Lederer, Volker Seniorenbeirat  

Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
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Hill, Konrad  
Joisten, Sonja  
Over, Willi  
Pilger, Christiane  
Seck, Thomas  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Schorn, Marita  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dubois, Christian Gymnasium  
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht-
lingshilfe e.V. 

 

Müller, Marc CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schoeneberg, Robert Dr. Hauptschule  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 1/2017 vom 

10.01.2017 
 

5 Vorstellung der Schulleiterin der Herseler-Werth-Schule / Gem. 
Grundschule 

163/2017-5 

6 Bauprojekt Heinrich-Böll-Sekundarschule Merten 194/2017-6 
7 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbe-

reich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2017/2018 
195/2017-5 

8 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bündnis 90/ Die Grünen und Die 
Linke vom 12.12.2016 betr. Nachhaltige Maßnahme zur Steigerung 
der Biodiversität beim Straßenbegleitgrün mit zusätzlicher Begleitbe-
schriftung als Lernoption 

043/2017-5 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2016 120/2017-5 
10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 

Schulen 
 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

190/2017-1 

12 Anfragen mündlich  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 12 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Frau Schorn ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 1/2017 
vom 10.01.2017 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschrift über die Sitzung Nr. 1/2017 vom 10.01.2017 keine Einwände mit der Maß-
gabe, dass bei TOP 12, Ziffer 7 GS Walberberg durch GS Waldorf und bei der Anfrage von 
AM Heller bei der Antwort das Wort kann durch wird ersetzt wird. 
 

5 Vorstellung der Schulleiterin der Herseler-Werth-Schule / Gem. 
Grundschule 

163/2017-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Bauprojekt Heinrich-Böll-Sekundarschule Merten 194/2017-6 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demografischen Wandel  
1. beauftragt die Verwaltung, das Vergabeverfahrens auf der Grundlage des vorge-

legten Zeitplanes weiterzuführen, 
 
2. beschließt, in das Bewertungsgremium zur Wertung der Angebote und zur Vorbe-

reitung der Entscheidung im Ausschuss, jeweils 2 Vertreter der größeren Fraktio-
nen und 1 Vertreter der kleineren Fraktionen mit einer entsprechenden Vertre-
tungsregelung zu benennen bzw. zu entsenden und am Ende des Projektes eine 
abschließende Bewertung durchzuführen. 

 
Abstimmungsergebnis 

20 Stimmen für den Beschluss (CDU, SPD tw., B90/Grüne, FDP, UWG, LINKE) 
01 Stimmen gegen den Beschluss (Horch) 
01 Stimmenthaltung (SPD tw.) 
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7 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträ-

gerbereich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2017/2018 
195/2017-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
der Verwaltung zu der Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbe-
reich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2017/18 zustimmend zur Kenntnis mit der Ergän-
zung, dass die Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbereich 
der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2018/2019 verständlicher dargestellt wird. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bündnis 90/ Die Grünen und 
Die Linke vom 12.12.2016 betr. Nachhaltige Maßnahme zur Stei-
gerung der Biodiversität beim Straßenbegleitgrün mit zusätzli-
cher Begleitbeschriftung als Lernoption 

043/2017-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen  
der Verwaltung zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung die Elterninitiative „Vielfalt für 
Bornheim“ zu einem Runden Tisch einzuladen, um Möglichkeiten zur Durchführung eines 
Pilotprojektes abzustimmen. Im Übrigen wird die Angelegenheit in den Umweltausschuss 
verwiesen. 
 
- Einstimmig -  
 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2016 120/2017-5 
- Kenntnis genommen -  
 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städti-
schen Schulen 

 

Herr Hill berichtet über den aktuellen Sachstand der Baumaßnahmen an städtischen Schu-
len 
1. Europaschule,  

Erweiterung wird in Kürze begonnen und Ziel soll sein, dass die Erweiterung 2019 
abgeschlossen wird 
Sanierung der Dreifachturnhalle: Planer wird beauftragt 

 
2. GS Sechtem, Sanierung des Hallenbodens 
 
3. GS Bornheim,  

Sanierung des Schwingbodens und Sockels 
Beleuchtung wird im Herbst erneuert 

 
4. GS Waldorf, Fertigstellung bis zu den Sommerferien, Klassen und OGS dann wie-

der in den gewohnten Räumen 
Container können auf Grund des Wasserschadens im KiGA Waldorf noch nicht 
zurückgebaut werden 

 
5. Sekundarschule Merten, Forumarbeiten abgeschlossen 
 
6. Verbundschule Uedorf, Statik Dach, Erneuerung des Daches Anfang April, der 

Sport- und Schulbetrieb soll weitestgehend aufrecht erhalten werden 
 
- Kenntnis genommen -  
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Zusatzfragen 
AM Fritz 
1. Warum können die Container nicht umgestellt werden? 

 
Antwort: 
Wenn die Container umgestellt werden, müsste ein neues Fundament gegossen und neue 
Anschlüsse gelegt werden. Die Maßnahme würde dann 10-12 Wochen länger dauern. 
 
2. Wie hoch wären die Kosten, wenn die Container umgestellt würden? 
Antwort: 
Die Kosten würden sich auf ca. 30.000 Euro belaufen. Dies wäre wirtschaftlich nicht vertret-
bar. 
 
3. Warum gab es keine Information an die Eltern des Kindergartens? 
Antwort: 
Der Leiter des Kindergartens war in die Überlegungen und Ortstermine mit einbezogen. 
 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

190/2017-1 

Aktuelle Mitteilungen 
1. Frau von Bülow berichtet über die Offene Ganztagsschule in Bornheim 
 
-Kenntnis genommen- 
 
2. Herr Becker teilt mit, dass sich die Europaschule um den Schulpreis beworben hat 

und fahren zur Endausscheidung nach Berlin 
 
-Kenntnis genommen- 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 

12 Anfragen mündlich  
AM Kretschmer 
1. Hat sich die letzte Einwohnerfrage des Herrn Korts geklärt? 
Antwort: 
Ja, hat sich in einem persönlichen Gespräch geklärt. 
 
2. betr. Kreisveranstaltung „Alter und Pflege“ 

Wie geht die Entwicklung bei der Stadt Bornheim weiter und kann die Verwaltung 
nach dem Termin der Sozialdezernenten im Ausschuss berichten? 

Antwort: 
2 Mitarbeiter werden bezüglich des Themas „Pflege“ weitergebildet. 
Die Pflegekonferenz ist in Planung, danach wird berichtet. 
 
3. Kann wieder ein jährlicher Bericht des Seniorenbeirates dem Ausschuss vorgelegt 

werden? 
Antwort: 
Ja. 
 
AM Horch 
1. Sollen einige Flüchtlingscontainer wieder verkauft werden? 

Wenn ja, für wieviel wurden diese eingekauft und für wieviel werden diese wieder 
verkauft? 
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Antwort: 
Hersel soll eventuell für die provisorische Einrichtung eines Kindergartens genutzt werden, 
da der Bedarf hier sehr hoch ist 
Platzreserven müssen bestehen bleiben, damit keine Turnhallen mehr belegt werden müs-
sen. 
Mietcontainer sollen nach Ende der Vertragsablaufzeit bzw. zum frühstmöglichen Zeitpunkt 
abgegeben werden.  
 
AM Velten 
1. Hat Bornheim mit neuen Flüchtlingszuweisungen zu rechnen, da Alfter 90 Flücht-

linge aufnehmen soll? 
 

Antwort: 
Mit Zuweisungen muss gerechnet werden. Wie viele kann noch nicht gesagt werden. 
 
2. Wann wird die Festbauanlage im Ackerweg fertiggestellt? 
Antwort: 
Mit der Bezugsfertigkeit wird Ende des Jahres gerechnet. 
 
AM Geschwind 
1. Wie ist der Stand der Medienentwicklungsplanung? 
Antwort: 
Die Maßnahmen werden abgearbeitet. Derzeit gibt es einen Investitionsstau im Elektrobe-
reich. Merten erhält neue PC´s bis Ende der Osterferien. 
2. Wann kann mit einer Umsetzung gerechnet werden? 
Antwort: 
Das Vergaberecht muss eingehalten werden und derzeit gibt es noch Probleme mit den 
WLanverkabelungen. Bis 2019 sollen alle bedient werden. 
 
AM Wehrend 
Kann die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung zur Medienentwicklung einen detaillierten 
Zeitplan (inklusive personeller Situation und Möglichkeiten) erstellen, wann welche Maß-
nahmen in den jeweiligen Schulen umgesetzt werden? 
Antwort: 
Wird zugesagt. 
  
AM Koch 
Kann über kabellose Verbindungen nachgedacht werden? 
Antwort: 
Es wird eine WLan-Vollausleuchtung geplant außer in Bornheim und Roisdorf. 
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Marita Schorn 
Vorsitz  Schriftführung 
 


